



Arte y Cultura

000 195852

Hoy recuerdan los cien años del nacimiento de Daniel de la Vega

AN2330
Daniel de la Vega, Premio Nacional de Literatura y de Periodismo, nació hace cien años. Exactamente, en Quilpué, el 30 de junio de 1892. No es de esperar que haya alguien que desconozca este nombre. Como escribe Luis Merino Reyes en su obra "Escritores chilenos laureados con el Premio Nacional de Literatura" (Arancibia Hermanos, Editores, Santiago 1990). "Es difícil encontrar otro escritor chileno que haya sido más leído que Daniel de la Vega". En 1931, Alone (Hernán Díaz Arrieta) lo dibuja así: "Bajo la sombra del chambergo flotante, sobre su corbata bohemia y una cara pálida, soñadora y unos ojos celestes, de ángel extenuado, prestan a Daniel de la Vega la estampa de un poeta romántico que no está bien de salud. "Cierta parte de su obra responde a esa impresión superficial". "Empezó cantando lúgicamente a las niñas de los barrios y a las provincianas sentimentales que esperan al novio al son del organillo. Poeta fácil de adolescencia. Cuando quería robustecer el acento daba en la fanfarria tribunacia, a lo Víctor Domingo Silva.

"Pero, luego de esa personalidad inicial fueron saliendo sucesivamente otras y otras: un

crítico empeñado en campaña abierta contra los restos neoclásicos, allá por 1913; un conato de novelista que se ensayó, sin fortuna, en la "Luna enemiga", un pensador, incipiente tocado de vago teosofismo y de especulaciones metafísicas; un autor teatral que logró triunfos efectivos en el público; un poeta deshecho de ternura por la mujer y por su hijo, que lo ofrece religiosamente a Jesús envuelto en muchas palabras.

"Todo ello a través de quince años de incesante consagración a las letras..."

Según páginas encontradas por Mario Cáceres Guzmán en el huerto de Raúl Silva Castro, en 1926 Daniel de la Vega rememoraba de esta manera sus primeros pasos: "Comencé a escribir a los siete años

. En ese tiempo vivía en Valparaíso, en casa de mi abuelo. Hubo un día una gran tempestad, y yo entonces la saludé con unos versos altisonantes y tremendos, que mi madre guarda todavía. Mis primeras emociones como periodista me las dio un periódico que publiqué en Quilpué, titulado "La Semana". Yo, en ese tiempo, a los catorce años de edad, era un periodista terrible.

Diario Chañarcillo, Martes 30 de junio de 1992.-

p. 2.

Hoy recuerdan los cien años del nacimiento de Daniel de la Vega [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy recuerdan los cien años del nacimiento de Daniel de la Vega [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)